

Rémi ALCINA a écrit : Suite à notre discussion d'hier sur "Contresens" avec l'exemple d'Humaniste voir page 58 d'Aperçus sur l'initiation de René Guénon page 58 et notamment la note de bas de page (1).

Rémi Diminutti à répondu : Dans le même genre, ci-joint la très bonne synthèse de Jean-Marc Vivenza, tirée de son "Dictionnaire de René Guénon" Effectivement les bonnes choses qu'est censé amener l'humanisme à l'homme ne sont que des illusions. A+ Rémy

HUMANISME

200

représentés identiquement avec Huit anges les soutenant.

(*Symboles de la Science sacrée*, ch. XLII, « L'Octogone ». *Le Symbolisme de la Croix*, ch. XXIV, « Le rayon céleste et son plan de réflexion ». *La Grande Triade*, ch. XXIII, « La roue cosmique ».)

Voir Espace, Nombre, Octogone.

HUMANISME. L'humanisme a pour particularité de réduire l'individu à un seul niveau, celui de son existence* personnelle, niant ainsi toute sa dimension transcendante. Héritier en cela du rationalisme, l'Humanisme, depuis la Renaissance*, n'eut de cesse de ramener l'ensemble du manifesté à des considérations purement humaine, écartant ainsi tout ce qui pourrait, de près ou de loin, dépasser le domaine de l'humain et tout spécialement les facultés d'ordre supra-individuel. L'enfermement, le cloisonnement contemporain de l'individu dans la sphère limitée et étroitement individuelle, n'est que la résultante d'une conception erronée de l'homme et de sa place au sein de la Manifestation*, comme également l'oubli tragique de ses liens avec les états supérieurs de l'être qui dépassent radicalement les petites et étroites perspectives de l'individu.

(*Le Règne de la quantité et les signes des temps*, ch. XXVIII, « Les étapes de l'action antitraditionnelle ».)

Voir Anthropocentrisme, Égalitarisme, Laïcisme, Moyen âge, Rationalisme, Renaissance.

HYPERBORÉE. Considérée comme la plus ancienne tradition de l'humanité, en tous cas de l'humanité actuelle, l'Hyperborée est la véritable Tradition* primitive pour notre présent *manvantara** (cycle*). On a tendance à confondre très régulièrement l'Hyperborée et l'Atlantide, alors que ce sont deux régions bien distinctes, la première, comme l'écrit Guénon, étant bien antérieure à la seconde. Guénon pensait que la « terre solaire » (*Syrie**) primitive était identique à la *Tula* hyperboréenne, c'est-à-dire le Centre* spirituel primordial.

Touchant à cette question, Guénon fait d'ailleurs remarquer, que la racine sanskrite *var* utilisée pour signifier le nom du sanglier, est présente dans les langues nordiques sous la forme *bor*. Or, c'est précisément à partir de la racine de *Vârâhî* (terre du sanglier), qui désigne la « terre sacrée » ou polaire, le siège du Centre spirituel primordial, que provient « Borée », qui est en réalité le nom courant historiquement d'Hyperborée. C'est pourquoi, René Guénon suggère « qu'il vaudrait mieux, en dépit de l'usage qui a prévalu depuis lors, qualifier la « Tradition primordiale* », non pas « d'hyperboréenne », mais simplement de *boréenne*, affirmant par là